

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Martes 19 Diciembre 1899

Núm. 2555

JUEGO

DE COMPADRES

—((o))—

Se maravilla uno, y con razón, de que este edificio de la política liberal no haya caído al suelo estando, como está, fuertemente combatido por los poderosos arietes de la verdad, la ley, el derecho y la justicia. Pero analizando y profundizando en la cuestión, se nota bien claramente que, si dura y permanece en pie, es porque le sostienen y sujetan los mil y mil puntales que le proporcionan a porfía los apetitos, las concupiscencias y las pasiones más bastardas y más vergonzosas.

El sistema liberal, como todo absurdo, se asienta sobre los fundamentos que amasa la mentira, y se rodea y acompaña de todos los satélites del interés privado.

El sistema liberal miente desde el nombre que aparenta defender, hasta en el más pequeño de sus detalles y en el más sencillo de sus procedimientos. Todo es mentira.

El sistema liberal ahueca la voz y toma una actitud, que parecía antes de respeto y gravedad y que ya hoy nos resulta altamente cómica y altamente ridícula, siempre que pronuncia la santa y mágica palabra libertad.

¡Libertad! don preciado concedido por la Divinidad al ser humano, yo te saludo! Pero ¡ay! que en manos de tus más crueles enemigos sólo sirves de reclamo para satisfacer miras egoístas, perdiendo toda la hermosura de que te dotó el Omnipotente, cuando, como distintivo, te colocó en la frente noble y espaciosa del rey de la creación.

¡Libertad! proclama el sistema liberal, y sume a la nación en las densas tinieblas de la ignorancia. ¡Libertad! proclama el sistema liberal, y ata al pueblo, cegándole las fuentes de riqueza, y lo imposibilita estrujándolo despiadadamente entre las mallas de la red que le tiende el fisco, su fiel servidor, troglodita insaciable que todo se lo traga y devora. ¡Libertad! proclama el sistema liberal y en el sufragio y en el juramento, y en las oposiciones y en el banco azul, se procede con el pueblo español, como si fuera un rebaño de ilotas miserables á quienes nunca jamás se debió el rico don de la verdad.

¡Pobre libertad, y... aún más pobre pueblo español, que tantos desacatos y tantas burlas recibes y toleras! ¿Cuándo llegará el día, pueblo mío, que sacudas el yugo ominoso que te imponen los tiranos que te afrentan y escarnecen?

Este sistema nefando es muy pa-

recido á las manzanas del mar muerto, que presentan por fuera muy hermosa vista, y por dentro están enteramente podridas. Lo mismo pasa á los vicios: Buena cara y malas obras. Principian entre flores y risas y concluyen por entre lágrimas y espinas en la mansión del dolor y la muerte. Y la verdad es que si no fuera por las bellas apariencias ¿quién era el guapo que se atrevía á cargar con él? El sistema liberal parece una cosa y es otra. ¿Quién no ha visto la furia con que se acometen fusionistas y conservadores en las Cortes, con motivo de una cuestión cualquiera? ¿No es verdad que parecen enemigos irreconciliables? ¿Quién no se ha llenado de entusiasmo al ver el celo con que Sagasta y los suyos, por ejemplo, combatían y censuraban los errores y vicios de los contrarios, ó viceversa? ¿No es verdad que desde los bancos de la oposición todo cuanto dicen los políticos no puede ser ni mejor, ni más provechoso, ni más beneficioso y útil para la patria; pero que luego, puestos á realizar desde el Gobierno todas las promesas y palabras que han dado, no hacen más que injusticias y desafueros y atropellos y arbitrariedades?

Por esto yo creo y afirmo que el parlamento español, tal como está hoy constituido, no es, ni mucho menos, el santuario de las leyes; es un gran teatro donde se representan farsas, no más, y comedias, que ya van aburriendo al público, aunque indulgente y bonachón, por lo gastadas y zafias y en que unos y otros, según el turno, actúan de acusadores ó de reos, sin que tengan ni átomo de amor y fe en las palabras que pronuncian, y sin que les preocupe otra cosa que subirse unas veces, y otras bajarse del *machito*, donde les va muy bien, y... ¡á vivir! y... y rueda la bola... ¡Mientras haya tontos que paguen!...

Y como en la oposición todos hablan muy bien, y en el gobierno luego todo lo hacen muy mal y la nación va dando sin parar, tumbos hacia el abismo, creo que esto de *mayorías, minorías y gobiernos*, más que combinación política, es... un verdadero juego de compadres.

J. N.

Fracasos

ingleses

—((o))—

Más de 300.000 soldados españoles fueron transportados á Cuba, Puerto Rico y Filipinas, y repatriados á la

Península después de la pérdida de las colonias, sin que ocurriera accidente alguno.

Los ingleses, los famosos marinos ingleses, apenas han comenzado á transportar tropas al sur de Africa, y han sufrido los siguientes percances.

La lista que publicamos es oficial, y se nos remite de Londres:

«*Deuton Grange*, construido en 1896, de 5.742 toneladas. Naufragó cerca de Las Palmas, y conducía provisiones y material de ferrocarriles.

«*Ismore*, construido en 1897, de 6.215 toneladas. Pérdida total del buque. Se salvó la trepa que conducía y la mitad de las mulas. Ninguna carga.

«*Maliby*, construido en 1898, de 2.834 toneladas. Varada y pérdida total del barco con su cargamento de carbón para el Natal.

«*Persia*, construido en 1883, de 3.596 toneladas. Se le rompió el eje de la hélice y fué remolcado á las islas Azores.

«*Rapidan*, construido en 1898, de 7.359 toneladas. Regresó á Liverpool de arribada, después de haber perdido 200 caballos de los 436 que conducía.

«*Zimbenghl*, construido en 1883, de 4.163 toneladas. Tuvo que quedar detenido en Mersey con fuego en las carboneras, volviendo á salir á los cinco días.

«*Zayasthla*, construido en 1883, de 4.203 toneladas. Arribó á Queenstown con importantes averías en la máquina.»

Los ingleses, como se ve, están tan desgraciados en el mar como en las operaciones de sus ejércitos frente á los boers.

Un periódico inglés publica la siguiente observación, que con satisfacción traducimos:

«No se cansa nuestra administración de tributarse elogios por la extraordinaria celeridad con que han sido embarcados 50.000 hombres para el Sur de Africa; pero cuando comparamos lo hecho por nosotros, siendo la mayor potencia naval y perteneciéndonos la mitad del tonelaje de toda la marina mercante del mundo, con lo realizado por España, que figura entre las potencias navales menos importantes, pocos motivos hay de alabanza.

En el espacio de dos años, España envió á Cuba 200.000 hombres en vapores españoles

únicamente, sin interrumpir ninguno de sus servicios de correos.

Además en diez días se embarcaron en Cádiz 20.000 hombres, procedentes de todas partes de España y sin las ventajas de un sistema de ferrocarriles tan completo como el que tenemos en Inglaterra, pues entre Sevilla y Cádiz por ejemplo, no hay más que una sola línea.»

DICHOS Y HECHOS

—((o))—

¿Quién es asno, tú ó yo?

El P. Bresciani, célebre literato, tenía la costumbre de decir, respecto á los libros que leía:

—Cuando yo leo un libro por primera vez y no lo entiendo, digo: *Asno yo*. Si no lo entiendo á la segunda vez, después de dudar, exclamó: *O asno tú ó asno yo*. Pero si no lo entiendo á la tercera, lo digo francamente: *Asno tú*, ó sea el autor.

Y tenía razón, porque si un hombre que no sea una calabaza, á la tercera vez no comprende un libro que sin embargo está hecho para los hombres, es signo manifiesto de que el autor no sabe explicar los conceptos, y es preferible no vuelva á coger la pluma en toda su vida.

Carta al esposo

Una señora, que tenía á su marido en lejanas tierras, le escribió esta gentilísima carta:

—Te escribo porque no tengo nada que hacer, y concluyo tan pronto por no tener nada que decir. Adios.

La yerba en la Universidad

Encontrándose Napoleón I en Padova, marchó á visitar la Universidad, y viendo que en los patios había nacido y crecido la yerba, preguntó al Rector porqué no la mandaban cortar.

—Porque así, respondió éste, puede ver todo el mundo que aquí no hay asnos que la coman.

En una recepción palatina que se verificó en Fontaineblau, fué invitado un célebre tenor para que alegrase con su canto á los invitados á la fiesta. Cantó con tal gracia y maestría que retumbieron en la sala fuertes y prolongados aplausos. El Rey principalmente estaba contentísimo, y queriendo dar al cantante una prueba de su gran

satisfacción, indicó á un criado un bello plato de plata, lleno de finísimos dulces, diciendo:

—Dad al tenor este plato en prueba de mi afecto.

—El plato sólo, majestad, dijo el tenor ¿o también los dulces?

—También los dulces, respondió el Rey; si bien comprendió perfectamente que aquel también le costaba una bella obra de arte. Así una frase sagaz valió al cantante mucho más que la excelencia de su canto.

En una reunión se hablaba sobre la manera que tenía cada cual de averiguar cuándo iba á llover.

—Cuando á mí me duelen los callos, decía uno, lluvia segura.

—Cuando yo siento un poco de reuma, decía otro, es todavía más segura.

—Cuando sopla tal viento, siempre trae agua.

Pues cuando á mí, dijo el último, me despierta á media noche una gotera que tengo junto á la cama, digo: ya está lloviendo.

Examen de Historia:

—¿Cuántas guerras sostuvo España en el siglo XV?

—Seis.

—¿Quiérs usté enumerarlas?

—Una, dos, tres, cuatro, cinco y seis.

Donde están las estrellas

El célebre astrónomo sir Robert, en una conferencia dada no hace mucho, ha explicado gráficamente las distancias á que las estrellas están de la tierra.

Todo el mundo sabe la rapidez con que viaja el telegrafo, que es tanta que, si los hilos fueran conductores perfectos, un signo telegráfico podría dar la vuelta al mundo en sólo un segundo.

—Sapongamos—decía el sabio inglés—que queremos enviar un telegrama á la luna; esto ocuparía poco más de un segundo, porque la luna está bien cerca de nosotros. Al sol tardaría unos ocho minutos.

Pero á la más próxima de las estrellas no sería cuestión de segundos, ni de minutos, ni de días, ni de semanas, ni de un mes.

Si cuando se dió la batalla de Waterloo se hubiese enviado á la estrella más cercana un relato del combate, el telegrama estaría llegando ahora. Hay estrellas mucho más distantes. Las hay que aun cuando se les hubieran telegrafado el suceso, no sabrían todavía la invasión de Inglaterra por los normandos; y otras más lejanas todavía que desconocerían á estas fechas el nacimiento del Mesías, porque el despacho comunicándoles la noticia estaría en camino.

Muльтиplíquense por diez estas distancias y todavía no se llegará á las estrellas más remotas.

A no ser que estén más cerca, como decía el otro en cuyo caso, claro está que se tardaría mucho menos.

De todos modos, admiremos siempre

el inmenso poder y majestad de Dios, creador del Universo.

CRONICA

El Papa prisionero

En el Consistorio celebrado el día 14, Su Santidad León XIII lamentó carecer de su antigua libertad para poder celebrar solemnemente las ceremonias del Año Santo.

También expuso su sentimiento por no haber intervenido el Pontífice en la Conferencia de La Haya, á consecuencia de la oposición de los que arrebataron al Papa el poder temporal. Añadió que no hay hostilidad que no deba esperarse de ellos desde el momento en que no vacilaron en proceder así ante Europa entera.

—El último número de la *Revisita Católica*, de Alcoy, da noticia de la muerte de nuestro muy querido amigo el señor barón, viudo de Petrés, vice-presidente de la junta provincial integrista de Alicante, en la siguiente forma:

—Ha fallecido cristianamente en Alicante nuestro querido amigo el ilustrísimo Sr. D. José Joaquín Sandoval; barón viudo de Petrés.

El finado era persona muy estimada por sus excelentes prendas personales, ferviente católico de inagotable caridad, y actualmente ocupaba el puesto de vicepresidente de la Junta del partido Católico Nacional en esta provincia.

Encarecidamente suplicamos á nuestros amigos rueguen á Dios por su alma, y enviemos á su afligida familia nuestro más sentido pésame.

Hacemos nuestra la súplica de nuestro querido compañero de Alcoy, y enviemos sentido pésame á la familia del difunto.

—Una lectora encarnizada de novelas acaba de morir, á los cuarenta y seis años de edad, en Breslau (Silesia), yéndose á la eternidad con un bagaje de 19.000 novelas, de las cuales, durante treinta y seis años, ha leído, por término medio, dos cada día. ¿Parece á alguien digno de envidia este empleo funesto de la vida?

—Dice un periódico de Madrid: "Nos participan de Orense que no ocupa una sola vez la cátedra sagrada el P. Seis Dedos, de la Compañía de Jesús, que no sea para recomendar á los fieles que prescinden de la lectura de los periódicos de gran circulación."

Ahora bien; como todo el mundo sabe que estos periódicos de gran circulación son desgraciadamente *El Imparcial*, *El Liberal*, *El Herald de Madrid*, y otros de la misma harina, están muy puestas en razón las recomendaciones del P. Seis Dedos. Naturalmente.

—El día 31 del actual caducan los siguientes efectos timbrados:

Papel clase 1.^a á 14.^a, excepto el de oficio para tribunales, papel timbrado judicial clase 7.^a á 13.^a ambas inclusive, pagarés de bienes de amortización, papel de pagos al Estado, contratos de inquilinato y timbres móviles especiales.

—Con motivo del próximo Jubileo, han sido publicados dos documentos pontificios: referente el uno á la suspensión, durante el año Santo, de las indulgencias ordinarias, excepción hecha de las del *Angelus Domine*, de las de las *Cuarenta Horas* y de la *Porciúncula*; esta última pudiéndose sólo ganar en Asís.

El otro decreto contiene disposiciones para la conmutación de las obras dispuestas para que puedan ganar el Jubileo los claustrados, los enfermos, los encarcelados y, en general, para todas las personas mayores de setenta años.

—Anteayer se verificó la solemne bendición de la nueva fábrica de aceites de orujo, propiedad de los señores Viuda de Franquet y Compañía, situada en la partida de Bitem y sitio denominado *Torrent*.

Nuestro muy respetable amigo el Rdo. D. Ramón Ferrán, fué quien bendijo, después de celebrada una Misa, el edificio destinado á la nueva fábrica.

Sirvióse luego un *lunch* á los invitados.

Deseamos á los dueños del establecimiento, toda suerte de prosperidades en el negocio que van á emprender.

—Por error de pluma designamos ayer á D. Pedro Pujadó, esposo que fué de D.^a María, de los Angeles Faura, con el nombre de Isidoro, que lleva uno de los hijos de la finada.

—Víctima de crónica enfermedad, ayer en Tarragona entregó su alma al Criador, á los 65 años de edad y 45 de religión, el Padre Francisco Javier Butiá, de la Compañía de Jesús.

Correcto escritor, sabio astrónomo y misionero católico infatigable, deja escritas muchas obras de propaganda católica, unas publicadas é inéditas otras. Entró en la Compañía de Jesús el día 24 de Octubre de 1854 en la provincia entonces de España. Residió luego en Salamanca y en la Habana, en donde fué director del observatorio del Colegio de Belén, á cargo de los Padres de la Compañía.

En el año 1875 fué en Calella de la Costa la Congregación de las Siervas de San José.

En esta provincia era conocido, pues casi no hay pueblo ni ciudad en donde no hubiese predicado la palabra de Dios.

Esta mañana ha debido celebrarse su entierro.

Reciban nuestro pésame todos sus hermanos de religión.

¡Dios le haya acogido en su seno!

AVISO AL PÚBLICO

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de **Capas** desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería, Calle Carbó, 7.

NOTICIAS BREVES

—Dicen de Madrid que, obligados por las imperiosas vacaciones de Navidad, han marchado á sus casas gran número de diputados, que luego irán á los estudiantes.

—Cerca de Málaga, un sujeto disparó un tiro á un perro hidrofobo, y el disparo alcanzó á un hijo del desgraciado individuo, matándole.

—Sara Bernhardt, por pagar menos contribución, sólo declaraba últimamente en Madrid que ganaba diariamente 500 francos, entre ella y toda su compañía. ¡Embusteros!

—En Málaga se proyecta celebrar una función religiosa, en acción de gracias por haber quedado en libertad casi todos los que, hijos de aquella región, estaban prisioneros en Filipinas.

—Dos valientes individuos de Victoria han salido para el Transvaal á prestar ayuda á los boers, que, gracias á Dios, no necesitan de ayuda.

—Respiremos un poco. Dice un periódico de Madrid que D. José Echegaray no tiene ningún drama preparado para este invierno.

—El príncipe de Gales ha sido elegido gran maestro de la masonería británica. Por todos conceptos merecen esa gente lo del Transvaal.

—En el Transvaal hay más de diez mil católicos, que disponen de 33 iglesias y 12 capillas.

—Aumenta en Madrid la epidemia de tífus. En cambio se suspenderán pronto las sesiones de las Cortes, y váyase lo uno por lo otro.

—Dice con letras gordas «La Verdad» que el Director de Obras Públicas ha autorizado al Gobernador de Tarragona para la subasta de los acopios de la carretera de Gandesa á Tortosa. Bien.—Y del puente del Estado ¿qué hay? Agradaríamos á «La Verdad» que lo dijera, aunque fuese con letras pequeñas.

—Recordamos á nuestros lectores que mañana, y el viernes y sábado de esta semana son Ayunas de Temporas; y además el del sábado es con abstinencia, por trasladarse á este día el ayuno de la vigilia de Navidad.

—Suelto cliché: Las manadas de pavos que se ven por nuestras calles anuncian la proximidad de las fiestas de Navidad.

—Ha fallecido en Madrid el Dr. Pi-

se Pajares, rector que ha sido de la Universidad Central.—R. I. P.

—En el tren sud-expreso de Francia, falleció ayer el marqués de Vistabella.—R. I. P.

—En Madrid el dueño de un taller de carpintería hirió ayer en un raptó de enagenación mental á su esposa, á su suegra y á un dependiente.

—Han comenzado oficialmente las vacaciones en la Universidad de Barcelona. Las clases se reanudarán el día 8 del próximo Enero.

—Ha quedado terminada la huelga de cocheros en Barcelona.

—En la cloaca de la calle Ancha se quita la reja apenas hay síntomas de lluvia. Algún cristiano irá á parar á las profundidades de aquella sima.

—Dicen que el suspendido meeting de Lérida se verificará el primer domingo del próximo Enero.

—En la semana pasada, en la Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona, se hicieron experimentos relativos al aire líquido. Los dirigió el Dr. Linde hijo del sabio del mismo nombre, inventor de los aparatos para obtener aire líquido en grande escala.

—Durante todo el día de hoy está cayendo una pausada lluvia. Los horizontes continúan cerrados. La temperatura no es tan fría como en días anteriores. Mucho barro, especialmente en la calle del Obispo Aznar.

—El domingo no recibimos el «Diario del Comercio» de Tarragona. En el número de hoy vemos que ya ha aprendido á decir correctamente *procurador*.

—En el pueblo de Malla cercano á Vich, un gran incendio ha destruido una casa llamada *Hostal Nou*. Varios heridos. Pérdidas de gran consideración.

—El gobernador de Barcelona proyecta establecer un asilo nocturno para niños en un convento de la calle de *Moncada* de aquella ciudad.

—Para vice-rector de la Universidad de Barcelona, se designa á D. Manuel Garriga Nogués.

—Ayer llovió, con acompañamiento de truenos y granizo, en Tarragona. El régimen lluvioso es general en España.

—El gobernador de Tarragona procurará que á la mayor brevedad perciban sus haberes los maestros de primera enseñanza y los empleados ceñidos de esta ciudad. Dios lo haga.

—Algunos periódicos de la capital de la provincia, continúan matrándonos con motivo de la cuestión del ferro-carril de Valdezafán, y pretenden sublevar contra nosotros á la región de Alcañiz, pera no lo conseguirán.

Del Transvaal

París, 18

Contra Inglaterra

Telegrafian á la capital de Francia detalles referentes al meeting que en Dublin se habfa preparado en contra de lord Chamberlain.

Parece que intervinieron las autoridades para evitar los graves desórdenes á que el meeting iba á dar lugar.

Esto no obstante y á pesar de haber interpuesto su acción la policía dando algunas cargas, el tumulto fué grandísimo.

Las turbas gritaban pidiendo que fuera Chamberlain colgado, vociferaban en contra de la Reina Victoria y del ejército inglés y elevaban desplegada la bandera del Transvaal.

Resultado de todo esto ha sido, según noticias, que hubiera no escaso número de heridos y contusos y que se hicieran muchas detenciones.

De la guerra

En despachos de Londres dicen que el general Gatacre ha concentrado todas las fuerzas de que dispone.

El general French ha establecido su cuartel general en Arundel.

Las bajas de los ingleses

Según los últimos datos publicados por el Gobierno inglés, las bajas que su ejército ha sufrido desde que empezó la guerra con el Africa del Sur, ascienden á 7.830, entre oficiales, clases y soldados.

En esta cifra van incluidos los muertos, heridos y prisioneros.

Hay 5.777 que no han podido ser identificados con exactitud.

No se comprenden en esta cifra los que han fallecido en Pretoria por enfermedad.

En favor de los boers

En Londres se cree que el movimiento de los afrikanders no es de decidida rebelión, sino de franca simpatía hacia los boers. Estos prescindirán del concurso de los afrikanders hasta que hayan logrado tomar Mafeking, Kimberley y Ladysmith.

Entonces harán proposiciones de paz á Inglaterra, y si ésta no las acepta, será cuando los afrikanders entrarán en combate.

Varias noticias

Dice un telegrama recibido por el *Times* que en reconocimiento que practicaron los ingleses en Modder-River, pudieron convenirse de que el número de los boers ascendía á 20.000.

—El campamento de Frere ha sido trasladado á Chieveley.

Los boers siguen bombardeando á Ladysmith, y han levantado una batería cerca de Colenso para defender el paso del Tugela.

El catolicismo en Austria

No hace mucho tiempo que algunos periódicos, mal informados ó con intención de despistar la opinión pública, afirmaron que era muy crecido el número de fieles que pasaba á profesar la religión reformada. Nada menos

cierto que esto. Hubo, es verdad, la abjuración de dos ó tres personas un tanto significadas por su posición, que adoptaron las prácticas luteranas; pero de ahí no pasó la cosa.

Se había llegado á decir que, con motivo de su próximo enlace, la viuda del archiduque Rodolfo estaba presta á abjurar del Credo católico, á causa de haber intentado el Nuncio de su Santidad que no se verificase.

La prensa de Bruselas desmiente la noticia, afirmando que jamás la hija de los reyes de Bélgica ha pensado en tal cosa y el *Pester Lloyd* niega también en redondo la autenticidad de la noticia.

En cambio acaba de publicarse, por orden del cardenal-arzobispo, un precioso libro titulado *La Grey Católica*, en el cual se detallan las principales conversiones verificadas durante los últimos años, desde 1887 á 1898.

En ese período de tiempo han ingresado en las filas del catolicismo 3.412 neófitos. Doscientos nueve pertenecían á la comunión judaica; los demás, exceptuando catorce personas que profesaban el culto cismático griego, eran todos protestantes; alguno de ellos, tan significado como Pedro Rosen, el famoso banquero. En igual período de tiempo se han levantado ciento doce templos nuevos, tres de ellos en la capital, y se han restaurado, en todo ó en parte, más de mil dscientos.

La Propaganda Católica se muestra satisfechísima de los triunfos alcanzados por los Prelados austríacos y bohemios, que son los que han logrado mayor número de conversiones. No hay, pues, motivo para afirmar, como lo hacen algunos periódicos, que el culto de la religión católica disminuye en el imperio austrohúngaro, sino todo lo contrario.

Telegramas

—(::)—

Despacho de Manila

Madrid, 18.

El señor Silve'a ha recibido un despacho del cónsul de España en Manila, que dice lo siguiente:

«Manila, 18.—Ha llegado el vapor «Urania», procedente de Vigán, con el general Peña, 33 oficiales, 337 soldados, 62 religiosos y 32 particulares prisioneros.

Según noticias oficiales, la comisión española de Manila ha recibido tres mil trajes abrigo y tres mil mantas con destino á todos los españoles libertados que lleguen á dicha capital.

Los catalanes

Madrid, 19.

Los diputados catalanes han visitado esta noche al señor Silve'a en la Presidencia para pedirle que se levante la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona.

El señor Silve'a les ha oído atentamente, ofreciendo consultar á las autoridades, y hacer todo lo posible en favor de la petición.

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

Alerta con las falsificaciones

Los que no gozan de salud necesitan naturalmente un remedio para sus padecimientos, y si hay necesidad de recurrir á un medicamento para obtener la curación de ellos, es asimismo muy natural procurar que éste sea una preparación legítima y probada, que alcance el grado de perfección exigido por la facultad médica. Este remedio es la Emulsión Scott, y ninguna otra preparación se ha presentado que lo iguale.

Nadie puede negar que los doctores en medicina son las personas más aptas para apreciar el valor relativo de las diferentes fórmulas medicamentosas, y si ellos insisten universalmente, como es fácil convencerse de ello, en la importancia de que se compre la verdadera Emulsión Scott, no deje nunca de seguirse su consejo y adquiera la legítima, la cual se distinguirá por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un gran pescado sobre sus hombros. Esta marca de fábrica está en el envoltorio de cada botella de Emulsión Scott verdadera. La opinión de un profesor tan conocido como el Dr. Linares, de Málaga, es de suma importancia para todo el mundo. Véase cómo la expresa en la siguiente carta.

Muy Sr. mio: tengo mucho gusto en manifestarle que vengo prescribiendo hace años la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con muy buen resultado, entendiéndolo que es una gran preparación difícil de sustituir con sus similares. Queda de Vd. atento y S. S. q. b. s. m., ANTONIO DE LINARES.—Málaga, 11 de Diciembre de 1895.

El público obrará sabiamente rehusando toda falsificación y sustituciones inferiores en lugar de la Emulsión Scott verdadera.

Para todo estado de aniquilamiento del cuerpo, tal como se manifiesta en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo, Marasmo, Toses y Resfriados ordinarios, no hay remedio en el mundo tan eficaz como la verdadera Emulsión Scott. La opinión de los médicos viene en apoyo de esta manifestación, y la experiencia de todos cuantos toman la Emulsión Scott prueba universalmente la superioridad de este gran remedio sobre todos los concitos. Por consiguiente, la humanidad que sufre, debe poner el mayor cuidado en no adquirir sino la verdadera Emulsión Scott, y se verá ampliamente recompensada de ello con el reforzamiento de la salud perdida. La Emulsión Scott es dulce al paladar y en nada perjudica á la digestión.

HASTA EL 15 ENERO 1900

Si para esta fecha no han renovado la suscripción los que adeudan más de 6 meses, les suspenderemos el envío del periódico.

Puede verificarse el pago por el Giro-Mútuo ó cartas-órdenes de fácil cobro.

Los que no paguen, siempre serán deudores de sus descubiertos á esta Administración.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

Ornamentos de Iglesia

Ant. Delsors

CIUDAD, N. 3. — TORTOSA

Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y

